

Mercredi 20 mars 2019 Edition unique

### Presse Nationale

# > Economie



San Pedro / Fraude sur l'électricité : La CIE perd 9 milliards FCFA par an

Neuf milliards de FCFA, c'est ce que perd la Compagnie ivoirienne d'électricité, CIE, chaque année à San Pedro, du fait de la fraude. L'information a été livrée, le 14 mars par Yapi Yoman Patrick, assistant du sous-directeur Rendement Distribution au cours d'une rencontre de sensibilisation de la population de San Pedro. Ce sont près de 40 milliards de FCFA que perd chaque année l'État de Côte d'Ivoire au plan national à cause de la fraude sur l'électricité.



Port d'Abidjan/ Rumeur de présence de riz avarié : Le ministère du Commerce rassure la population

Suite à la rumeur de présence de riz avarié dans le port d'Abidjan, le ministère en charge du Commerce est monté au créneau, le 19 mars 2019. « Nous avons été alertés, le 11 mars 2019, de l'arrivée d'un bateau en provenance de la Guinée, via Lomé et qui contenait une cargaison de 18 000 tonnes de riz en provenance de la Birmanie et de l'Inde », a indiqué le Directeur général du Commerce extérieur, Kaladji Fadiga. Qui indique que des mesures conservatoires avaient été alors prises à travers un prélèvement d'échantillons acheminés vers des laboratoires afin d'être analysés. « Les résultats seront disponibles au bout d'une semaine ». Puis, d'ajouter que si le test est concluant, la cargaison sera saisie et détruite au frais de l'opérateur.

#### > Société



Lutte contre le déversement des hydrocarbures : des pays à l'école des conventions internationales

Un atelier sous-régional sur la ratification et l'application des conventions internationales de l'Organisation maritime internationale (OMI) relatives à la préparation et à la lutte en cas de déversement d'hydrocarbures et au régime de responsabilité civile et d'indemnisation s'est ouvert le 19 mars 2019 à Abidjan, en présence du ministre ivoirien en charge de l'Environnement, Joseph Séka Séka.



Ecole ivoirienne : Kandia Camara appelle tous les acteurs à plus de responsabilité

Au cours d'un point de presse, le 19 mars 2019 à Abidjan, l'inspecteur général, coordonnateur général de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Ibrahima Kourouma, a appelé les parents d'élèves à s'impliquer dans la gestion de l'école afin de la sauver et invité les enseignants grévistes à privilégier l'intérêt des élèves qui sont la relève du pays.



Grève dans les établissements scolaires, Ibrahima Kourouma : « 80 % des établissements secondaires ont repris les cours »

Les cours reprennent progressivement dans le secteur Education / Formation. « Cette reprise est totale dans le préscolaire et le primaire. Et elle est de 80 % dans le secondaire ». C'est le point global de la situation de reprise des enseignements fait hier par l'inspecteur général du ministère de l'Education Nationale, de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle, Ibrahima Kourouma. « Nous avons connu un pic le 18 mars 2019. Malheureusement les manifestations des élèves de ce matin ont eu pour conséquence les perturbations des cours par endroits. Notamment à Cocody, Abengourou et Man », a-t-il souligné.



Grève prolongée, violences dans les écoles : Le ministère de l'Education Nationale dénonce la manipulation des élèves

Lors d'un point presse, hier 19 mars à Abidjan, l'inspecteur général du ministère de l'Education Nationale, Ibrahima Kourouma s'est prononcé sur la question des grèves prolongées et la violence dans les écoles. Selon lui, des syndicalistes s'échinent à maintenir leur mot d'ordre de grève, et font la politique de la chaise vide. Ce, malgré la bonne volonté du gouvernement à poursuivre les négociations dans la recherche de

solutions concertées. A propos du soulèvement des élèves, « prétextant réclamer la reprise des cours », l'inspecteur général suspecte une manipulation.



Couverture sociale des employés du privé : Le patronat s'imprègne du mécanisme de la CMU

La Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) a organisé un atelier de sensibilisation sur la Couverture maladie universelle (CMU) au profit des acteurs du secteur privé. La rencontre a eu lieu, le 19 mars 2019 à la Maison de l'entreprise à Abidjan. A travers cette session, la CGECI, entend accroître le niveau de mobilisation des entreprises dans le processus d'enrôlement de leurs salariés.



Grève prolongée dans les lycées et collèges : le ministère ne veut pas d'année blanche

Lors d'un point de presse qu'il a animé le 19 mars 2019 au cabinet de la ministre en charge de l'Education nationale, l'inspecteur général, Ibrahima Kourouma, a rassuré qu'il n'y aura pas d'année blanche dans les lycées et collèges malgré la grève prolongée : « Il n'y aura pas d'année blanche. Nous n'irons pas jusque là ».



Migration clandestine : L'OIM dresse le bilan

L'Organisation internationale pour les migrations(OIM) a annoncé, le 16 mars à Gbéléban, que l'ouverture des postes frontaliers a permis de former 62 agents de police et la sensibilisation de 8 000 personnes au sein des communautés riveraines et de 120 fonctionnaires de police affectés aux frontières ivoiriennes.

## Vu sur le Net

### > Politique



FPI: Affi N'Guessan s'est envolé pour la Belgique pour rencontrer Laurent Gbagbo

Affi N'Guessan, président statutaire du Front populaire ivoirien (FPI), est parti en Belgique pour rencontrer Laurent Gbagbo, annonce officiellement sa cellule de communication. « Le président du FPI, l'honorable Pascal Affi N'Guessan, s'est envolé ce soir (ndIr, mardi 19 mars 2019) pour la Belgique en vue d'une rencontre avec le président Laurent Gbagbo le jeudi 21 mars 2019 », indique une note du service communication du président du FPI.

### > Economie



Inclusion financière : Visa intensifie ses efforts pour l'éducation financière et de digitalisation des paiements en Côte d'Ivoire

Le point d'étape du protocole d'accord signé, le 02 juillet 2018 entre l'Etat de Côte d'Ivoire et VISA International, a été fait ce mardi 19 mars, à l'hôtel Pullman d'Abidjan. C'était au cours d'une cérémonie officiée par le conseiller technique du ministre de l'Economie et de Finances (MEF), Siaka Fanny, en présence de la directrice générale Afrique subsaharienne de VISA International, Aïda Diarra. En effet, la signature de l'accord entre Visa et la Côte d'Ivoire prévoyait la détermination de projets urgents de digitalisation et d'investissement pour le gouvernement ivoirien et l'élaboration de programmes de mise en œuvre assortis d'échéances claires pour la réalisation des projets identifiés avec Visa.



Transport maritime: MSC livre ses ambitions sur la route de la noix de cajou

Un mois après l'ouverture officielle de la campagne 2019 de la noix de cajou en Côte d'Ivoire, Mediterranean Shipping Company (MSC) présente ses ambitions sur ce segment devenu très représentatif de la dynamique de l'activité agricole. La compagnie maritime envisage de renforcer son encrage en Afrique particulièrement en Côte d'Ivoire, dans le transport de la noix de cajou. Le Directeur général de MSC Côte d'Ivoire a affirmé ce mardi à Abidjan face à la presse que la tradition d'un transport « sécurisé et garantissant les intérêts des exportateurs » sera respectée.

### > Société



Université de Korhogo: Le ministre Mabri s'enquiert des difficultés qui entravent l'achèvement des travaux des résidences universitaires

Le ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique, Dr Abdallah Toikeusse Mabri a visité le 18 mars l'Université Peleforo Gon Coulibaly (UPGC) de Korhogo. Sa visite avait pour but d'évaluer l'état d'avancement des œuvres sociales et académiques de l'UPGC. Après s'être informé sur les difficultés qui entravent l'achèvement des travaux des résidences universitaires et les problèmes de recolonisation des sites de Kassrimé et de l'ancien aéroport acquis par l'UPGC pour son extension, le ministre a promis, à la communauté universitaire, porter ces difficultés à l'attention du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly pour que des solutions rapides soient trouvées.



Grève dans l'Education nationale/Assi Fulgence (SG FESCI): "L'assurance a été donnée qu'une issue favorable sera trouvée dans les 48 heures"

Le secrétaire général de la FESCI, Assi Fulgence Assi a donné l'assurance, hier 19 mars, que les autorités ivoiriennes s'attellent à trouver une solution au blocage de l'école ivoirienne depuis 2 mois. Dans un communiqué, il exhorte les élèves à donner la chance aux négociations entre les autorités et les enseignants.



Tuberculose en milieu scolaire : Les compétences des agents de santé scolaires renforcées

Le Programme national de lutte contre la tuberculose (Pnlt) et l'Ong Alliance Côte d'Ivoire sont engagés à combattre le bannissement des élèves atteints de la tuberculose dans les établissements scolaires. C'est le sens de l'atelier de renforcement des capacités qu'ils ont organisé le 19 mars au Pnlt à Adjamé, en faveur en faveur des animateurs des centres de santés scolaires et universitaires.



Lutte contre la Cybercriminalité : la PLCC reçoit les remerciements de la Gendarmerie Royale Canadienne (GRC)

Les efforts déployés par la Plateforme de la Lutte contre la Cybercriminalité (PLCC) sont reconnus la Gendarmerie royale canadienne (GRC). En effet, la PLCC a résolu l'enquête concernant une victime canadienne suite à une plainte. Pour marquer la gratitude du Canada, une cérémonie a été organisée à cet effet ce lundi 18 mars. Au cours de celle-ci, 9 attestations de reconnaissance et de remerciement ont été remises par l'ambassadeur du Canada aux agents de la Direction centrale de la Police scientifique de Côte d'Ivoire (PLCC et Laboratoire de criminalistique numérique-LCN).



Enfin la liste des entreprises autorisées pour les enlèvements des véhicules sur les voies publiques

Le district d'Abidjan a décidé de mettre de l'ordre dans les activités d'enlèvement de véhicules sur la voie publique, après plusieurs plaintes déposées par des particuliers et des associations citoyennes. Il a, ainsi, dressé une liste de 12 entreprises autorisées pour cette tâche: 1- Ivoire Dépannage Express (IDE); 2- Société Africaine de Remorquage (SOAR); 3- Dépannage-Manutention-Transport-Service (DMTS); 4- Logistique-Transport-Manutention-Electrification (LTPE); 5- SBH Dépannage; 6- Société Ivoirienne de All Dépannage (SIAD); 7- Le Grand' d; 8- Société Coulibaly Fatouma (SCF); 9- Simi auto dépannage; 10- SAIDAA; 11-SIPROM; 12- La Mutuelle des Taxis Compteurs d'Abidjan (MATCA).

# Agence de Presse

#### > Société



Une cargaison de riz présumé avarié saisie et soumise à des analyses, selon le DG du Commerce extérieur

Un échantillon d'une cargaison de riz présumé avarié débarquée et stockée dans des entrepôts au port d'Abidjan est soumis à différentes analyses avant consommation. Le directeur général du Commerce extérieur, Kaladji Fadiga, a livré cette information, mardi, lors d'une visite à la zone portuaire. Cette cargaison de 18 000 T de riz en provenance de la Birmanie est jugée malpropre à la consommation, selon des acteurs de la filière.



Le déguerpissement des occupants illégaux des forêts de Tafiré a débuté lundi

La Société de développement des forêts (SODEFOR), structure en charge de la protection et de la gestion du patrimoine forestier de l'État ivoirien, procède, depuis lundi, au déguerpissement de quatre villages de Tafiré (Nord, région du Hambol), suspectés d'occupation illégale de site. Il s'agit des habitants des villages de Pangarikaha, de Waokaha, de Ouattaradougou et de Dinanigbê, dans la sous-préfecture de Tafiré, département de Niakara.



Les producteurs exhortés à éviter les produits phytosanitaires pour lutter contre les «salades de mers» à Abidjan

Le sous-directeur chargé de la gestion des sites pollués et de la lutte contre les végétaux aquatiques au Centre ivoirien anti-pollution (CIAPOL), Achille Gueu, a exhorté, dans un entretien avec APA, les producteurs à éviter les produits phytosanitaires pour éviter à la lagune le phénomène « des salades de mers ».

Des pays africains réfléchissent à Abidjan sur des solutions durables à l'érosion côtière



Des représentants de 11 pays africains et la France réfléchissent sur la problématique de l'érosion côtière dans le Golf de Guinée, au cours d'un atelier ouvert, mardi, à l'Académie régionale des sciences et techniques de la mer (ARSTM), à Yopougon. Selon le coordonnateur du programme d'appui à l'action en Mer dans les pays du Golf de Guinée, Guillaume de Beauregard, des échanges fructueux auront lieux entre les participants au cours des assises afin de créer une plateforme de discussions et de coopération entre les différents Etats, mais aussi entre les différents acteurs.



# Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.